

Cine y Cooperación al Desarrollo, educar y sensibilizar

Fundación CAI y Acción Social Católica organizan un ciclo de cine dentro del Programa de Educación y Sensibilización en materia de Cooperación al Desarrollo promovido del Gobierno de Aragón

Zaragoza, 23 marzo de 2023.- Un año más, Fundación Caja Inmaculada junto a Acción Social Católica y el apoyo del Gobierno de Aragón, organiza en el Centro Joaquín Roncal el Ciclo de Cine y Cooperación al Desarrollo, enmarcado dentro del “Programa de Educación y Sensibilización en materia de Cooperación al Desarrollo” promovido por el Gobierno de Aragón. Una iniciativa que utiliza el cine documental como herramienta para visibilizar la importancia de la Cooperación en los países en desarrollo y, en particular, la Cooperación aragonesa y los fines del Comercio Justo. Un proyecto de sensibilización original que está diseñado para llegar al público en general y también a la comunidad de alumnos aragoneses utilizando como recurso educativo el cine.

Las sesiones educativas están dirigidas a alumnos de edades comprendidas entre los 15 a los 18 años, con el objetivo de comprender la necesidad de la Cooperación Internacional y generar en ellos un espíritu crítico y comprometido con la desigualdad social entre países del Norte y del Sur. El equipo de educadoras encargado de dinamizar la iniciativa y de confeccionar el material didáctico es el Colectivo Noray.

Este año, el documental seleccionado es “The True Cost” del director Andrew Morgan. El film pone en evidencia nuestra responsabilidad en las deplorables condiciones de trabajo en India o Pakistán a causa del consumo desorbitado de la ropa que usamos, y el impacto que está teniendo en las personas y en las tierras donde se cultiva el algodón. Es un documental revelador que nos hace pensar en quién paga el precio de la moda.

Hay un trabajo previo en el aula que permite a los alumnos reflexionar sobre el número de prendas que tienen en sus armarios, las veces que las usan y el lugar de origen de las mismas. Con esta iniciativa se persigue concienciar a la juventud de la realidad de los menos favorecidos, así como incentivar en materia de ayuda internacional, compromiso con el medio ambiente y lucha contra el consumismo; la explotación masiva de terrenos de cultivo en el planeta y los planes y logros de la Cooperación aragonesa. Tras la proyección se realiza una “Degustación de chocolate y bizcocho” elaborado con productos de la tienda de Comercio Justo SURALIA, donde también se realizará otra dinámica pedagógica.

El proyecto se completa con un ciclo de cuatro documentales rodados en India, Centroamérica y África que dan paso a un coloquio con cuatro entidades aragonesas con proyectos de Cooperación. Una oportunidad para conocer cómo trabajan las ONG aragonesas, cómo se financian y cuáles son sus proyectos más destacados. El ciclo se celebrará durante los días 22 y 29 de marzo y el 17 y 24 mayo, a las 18:30 horas, en el salón de Actos del Centro Joaquín Roncal con entrada libre hasta completar el aforo.

Una estimulante iniciativa en la que se fusiona cine, educación y sensibilización.



Pie de foto: Imagen de archivo del alumnado del Colegio Santo Domingo de Silos durante la dinámica que realiza el Grupo Noray tras el visionado del documental.